
 

 

 

 

 

 

 

 

早いもので、２学期８６日間(３年生は 85 日間)を終えようとしています。今号では、１１月後半～１２月

にかけて取り組んだ「後期人権教育強調月間のまとめ」と「生徒会の総括と引き継ぎ」の様子を紹介します。 

 

後期人権教育強調月間のまとめに寄せて、「校長講

話」を TV 放送で行いました。 

今回のテーマは「言葉の力」です。学校長からは、

「言葉は、生きていく上で、心と心を通じ合わせる大

切なもの。しかし、その言葉ひとつで心をあたためた

り、傷つけたりするものです。(中略) 後期の月間で

は、学級ごとに人権宣言を制定します。この活動を通

じて、誰一人として嫌な思いをすることがなく、誰に

とってもあたたかなクラスになることを願います」 

との話がありました。これを受けて、各学級では自分の考えを書いたり、互いの考えを出し合ったりする活

動をもち、仲間や担任と共有しあいました。 

また、講話の中では、学校長より「言葉のもつ力について皆さんはどう考えますか」という問いかけもあ

りました。生徒の感想を紹介します。 

たった一言が人の心を傷つける、たった一言が人の心を温める」という言葉は大事な言葉だと思いまし

た。自分も感情まかせに言ってしまったり、傷つけられたりしたことがありました。そういう経験をした

自分だからこそ、「チクチク言葉」を言えない雰囲気をつくっていきたいです。 

自分は「ありがとう」という言葉が好きです。誰のありがとうでも、ものすごく嬉しいです。お母さんに

「手伝ってくれてありがとう」、顧問の先生に「ここに連れてきてくれてありがとう」、友達からの「あり

がとう」を聞くと、頑張ってきて良かったと思えます。自分も照れ臭いけど、「ありがとう」を嫌いな人は

少ないと思うので、この言葉が増えて欲しいと思いました。 

今年度も、学習のまとめとして「学級独自の人権宣言（学級人権宣言）」を制定しています。１年生にとっ

ては初めての経験でしたが、これまでの学びをもとに、仲間の考えにふれたり、折り合いをつけたりしなが

ら、それぞれの学級に応じた言葉でまとめてあげていくことができました。 

「認め支え合う学校」を目指して、人権に対する知的理

解と人権感覚を高めることに重点を置いた今回の月間。今

後も、教育活動全体を通じて推進していけるよう、全職員

で取り組んでまいりたいと考えます。引き続き、お子さん

のことで心配なことがございましたら、本校職員までご相

談ください。 
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【言葉の力について考えを深め、学んだことを学級人権宣言にまとめていった後期月間】 
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第 57 期による第 2 回生徒総会を行いました。 

会の冒頭、生徒会長より「今回もＴＶ放送での実施

となりますが、皆さんからの質問への回答集をつく

ることで、少しでも有意義な会になるように工夫し

ました。各学年が、次のステップに向けて考えを深め

る生徒総会にしましょう」と挨拶がありました。 

これを受けて、各委員会より今年のスローガン「大

志～１人ひとりの志、目指すところへ～」の具現に向

けた取組と成果が発表されました。「水曜ノーチャイム DAY は、1 人ひとりの時間への意識が高まるとの意

見をいただいたので、これからも大事にしていきたいです」等々、各学級からの質問・意見に対する丁寧な

回答が発表されました。各教室でも、手元の議案書や回答集を見るだけでなく、気づいた事柄を書き込む等、

生徒の主体的な姿が見られました。 

後半は、第 5８期正副委員長の紹介でした。新生徒会長の力強い呼名に、ハキハキとした声で応え、深く一

礼する新正副委員長の姿に、第５８期への期待が高まりました。 

学校長からは、「本年度は大志の具現に向かった素晴らしい生徒会になりました。コロナ禍の中で、どのよ

うに実施すればよいか、常に考え、工夫しながら取り組んできた第５７期の皆さん。本部会における地下道

清掃の復活に代表されるように、各委員会で大志が見事に達成されていました。第５８期の皆さんも、第５

７期の成果を引き継ぎ、東中の新しい伝統を築いていきま

しょう」と第５７期へのねぎらいと第５８期への期待が語

られました。 

後日行われた「新旧生徒会役員 引き継ぎ会」では、第

５７期役員からは一年間勤め上げた安堵の表情が、第５８

期役員からはファイルの重みと責任の重さを感じる表情

が垣間見えました。第５７期の有終の美と第５８期の本格

始動に向けて、活気あふれる本校です。 

 

（１）「長野市学校評価アンケート」へのご回答ありがとうございました。いただいたご意見は真摯に受け

止めて、日々の教育活動に生かしてまいります。なお、集計結果・分析等は、改めて学校便りにて

ご報告いたしますのでお待ちください。 

（２）冬休み中の「クロムブックの持ち帰り」は行いません。 

（３）冬休み中、長野市立の小中学校では、平日の職員勤務時間外（１６時４０分～翌朝８時１０分）と 

学校閉庁期間（12/29(木)～１/３(火)）に留守番電話対応をとっています。 

緊急の場合は、「長野市役所 代表電話 226－4911」へおかけください。 

（４）年末年始に、お子さまの新型コロナ感染症への感染が判明した場合は、以下の連絡先までお願いし

ます。  

○12/28(水)までの平日・1/4(水)以降の平日 ⇒学校へ(8:30~16:30)  

○12/29(木)~1/3(火)の学校閉庁期間 ⇒1/4(水)以降の平日に学校へ(8:30~16:30)  

○ 1/7(土)、8(日)、9(月) ⇒市役所警備室(226-4911)へ(9:00~17:00)  

※記載した以外の時間帯の連絡は、翌日にお願いします。ご理解とご協力をお願いします。  

 

【 冬休みに関わる ご連絡とお願い 】 

【一人ひとりの“志”を大切にした第５７期、有終の美を飾る ～バトンは、第５８期へ～】 

保護者の皆様、生徒の皆さん、２学期の教育活動へのご協力ありがとうございました。 

１月５日(木)まで年末年始休業です。英気を養い、３学期に元気な顔で会いましょう。 
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